
 

 

 

Società Italiana della Tecnologia dell’Architettura 
Consiglio Direttivo SITdA  

Verbale n. 23 del 27/11/2020 
 
 
 

ll Consiglio Direttivo SITdA si riunisce venerdì 27 novembre 2020 alle ore 17.00 su piattaforma 
telematica. 
 
 
Sono presenti 
 
Componenti del CD della SITdA    

Prof. Maria Teresa Lucarelli (Presidente) 

Prof. Ernesto Antonini 

Prof. Eliana Cangelli 

Prof. Valeria D’Ambrosio 

Prof. Laura Daglio 

Prof. Pietromaria Davoli 

Prof. Massimo Lauria 

Prof. Massimo Perriccioli  

Prof. Sergio Russo Ermolli 

Prof. Fabrizio Tucci 

Prof. Elena Mussinelli  
 
 

Il Presidente prof.ssa Maria Teresa Lucarelli alle ore 17.00 dichiara aperta la seduta e dà lettura 

dell’ordine del giorno: 

 
1. Comunicazioni (Lucarelli) 

• Elezioni per rinnovo Commissione CUN Area 08 

• Varie 

2. Approvazione del verbale precedente (D’Ambrosio) 

3. Convegno Internazionale Napoli 2020 (Perriccioli, Russo Ermolli, D’Ambrosio) 

• Rinvio Convegno 

• Esiti e presentazione della pubblicazione degli Atti 

4. Assemblea Soci (Lucarelli, Davoli, Russo Ermolli) 

•  Stato candidature e disseminazione esiti 

•  Svolgimento della presentazione delle attività del triennio 2017-2020, in remoto: attività in 

corso 

•  Svolgimento delle votazioni on line: deleghe  



 

 

 

5. Deleghe  

5.1 (Russo Ermolli) 

• Attività per elezioni 

• Brochure di fine mandato 

    5.2 (Cangelli, Daglio, Mussinelli) 

• Pubblicazione Re-Live 2020, avanzamenti 

• Premio SITdA Giovani   

• Proposta NETWORK giovani 

• Pubblicazione PRO-PRO versione inglese 

6. TECHNE (Mussinelli, Lauria) 

• Seconda Call per i referee 

•  Costi Rivista in chiusura di mandato 

7. Saluti del Presidente 

 
 

Si procede alla discussione dei punti all’ordine del giorno.  

 
1. Comunicazioni (Lucarelli) 

Il Presidente comunica che a gennaio si procederà alla votazione della nuova Commissione CUN 

con la ricandidatura del collega Filippo Angelucci il cui impegno è stato molto apprezzato. 

Il Ministero sembra aver riavviato le attività sulla Riforma dei saperi. 

Dalla partecipazione ad un seminario di ProArch sulla valutazione VQR del progetto di 

architettura, a cui il Presidente è stato invitato come Direttore responsabile della rivista TECHNE, 

si è colta l’intenzione da parte della suddetta Società di dar vita ad una propria rivista come 

strumento di promozione delle attività pubblicistica dell’Area. Un confronto con altre riviste è 

stato ritenuto indispensabile. 

 

2.  Approvazione del verbale precedente (D’Ambrosio) 

Il Presidente pone in approvazione il verbale n. 22 del 26.10.2020. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

3. Convegno Internazionale Napoli 2020: (Perriccioli, Russo Ermolli, D’Ambrosio) 

• Stato dell’attività 

Il prof. Perriccioli conferma che la presentazione degli Atti si svolgerà il giorno 4.12.2020 dalle ore 

18.30 alle 19.30 su piattaforma Webex. In quella occasione sarà presentato il programma delle 

attività di rilancio del Convegno che si svolgeranno tra gennaio prossimo e la nuova data del 

Convegno prevista per l’1-2 luglio 2021.  

Sabato scorso è stato comunicato a tutti gli autori e agli ospiti stranieri lo spostamento della data 

del Convegno. È al vaglio lo studio di un nuovo profilo per sostituire Bernard Stiegler. 

 



 

 

 

4. Assemblea Soci (Lucarelli, Davoli, Russo Ermolli) 

•  Stato candidature e disseminazione esiti 

Il prof. Davoli ricorda che come da scadenza programmata deve essere pubblicato l’elenco 

dell’elettorato passivo. Il prof. Russo Ermolli comunica che sul sito sarà chiarita la chiusura delle 

candidature e che i nominativi presenti rappresentano quindi l’elettorato passivo.  

• Svolgimento della presentazione delle attività del triennio 2017-2020, in remoto: attività in 

corso 

Il Consiglio viene aggiornato rispetto allo stato di avanzamento delle presentazioni delle attività 

del triennio da parte dei relatori che interverranno secondo il programma.  

•  Svolgimento delle votazioni on line: deleghe  

In merito al punto 4 viene invitata a partecipare la prof. Antonella Violano, responsabile della 

Segreteria SITdA. Il prof. Davoli chiede di integrare le istruzioni per le procedure di accesso alla 

piattaforma Webex anche con informazioni sul suo utilizzo per intervenire, alzare la mano ecc. 

Nelle indicazioni per l’uso della piattaforma ELIGO vengono concordate alcune informazioni da 

implementare in merito alle scadenze di ricezione della mail con le credenziali, alla presentazione 

delle deleghe e alle modalità di esecuzione del voto da parte dei delegati.  

 

5. Deleghe  

5.1 (Russo Ermolli) 

• Attività per elezioni e Brochure di fine mandato 

Il prof. Russo Ermolli illustra lo stato di avanzamento della brochure interattiva di fine mandato 

che è in corso di elaborazione. Con il contributo di Enza Tersigni si stanno infatti impaginando i 

diversi contributi pervenuti dai delegati, dai referenti dei cluster, ecc. 

    5.2 (Cangelli, Daglio, Mussinelli) 

• Pubblicazione Re-Live 2020, avanzamenti 

La prof. Cangelli comunica che per l’Assemblea non sarà disponibile la pubblicazione in quanto 

mancano alcuni contributi. La chiusura è prevista a gennaio 2021.   

• Premio SITdA Giovani   

La prof. Daglio comunica che sono state completate le targhe premio. La prof. Cangelli comunica 

che il montaggio del video è in corso e per metà settimana sarà disponibile una versione beta. 

• Proposta NETWORK giovani 

La prof. Daglio illustra la proposta dei Giovani Active Network nella quale si promuove un’inchiesta 

tra i soci under 40 per analizzare la condizione dei giovani Tecnologi e prefigurare scenari futuri 

con riferimento ai contesti della ricerca, della professione, della pubblica amministrazione e del 

terzo settore. In occasione di MADE Expo 2021 saranno analizzati e discussi gli esiti di tale 

inchiesta multimediale (ricerca documentale, questionari, interviste, contest fotografico) e verrà 

presentato il “Manifesto dei Giovani Ricercatori della Tecnologia dell’Architettura”, che esprimerà 

la visione critico-propositiva del network. 



 

 

 

Il Consiglio ritiene la proposta di particolare interesse registrando un generale apprezzamento per 

le attività messe in campo. Il Presidente pertanto pone in approvazione il programma e un budget 

complessivo massimo di 3000 euro. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

Il Consiglio, inoltre, valuta la possibilità che il contest multimediale proposto all’interno 

dell’iniziativa possa coincidere con l’assegnazione del Premio SITDA Giovani 2021.   

• Pubblicazione PRO-PRO versione inglese 

La prof. Mussinelli comunica che entro la fine di novembre il testo sarà disponibile. Sarà 

opportuno programmare un’azione di diffusione dell’ebook. 

 

6. TECHNE (Mussinelli, Lauria) 

• Seconda Call per i referee 

Considerate l'intensità e l'importanza delle comunicazioni inviate dalla segreteria SITdA in questa 

fase pre-elettorale, la prof. Mussinelli suggerisce di non inviare un'ulteriore comunicazione circa 

l'apertura di una nuova call; poiché la call in corso non prevede una scadenza, propone invece 

un'azione individuale e mirata di sollecito nei confronti di figure che già hanno svolto con 

puntualità e correttezza il ruolo di revisore per Techne, invitandole a presentare la domanda. 

Questa azione dovrebbe consentire di ampliare il panel degli esperti inclusi nell'Albo, soprattutto 

in vista delle attività in programma per il n. 22. In ogni caso, ritiene che sia prematuro un 

passaggio formale che preveda di attingere unicamente dall'Albo per la scelta dei revisori e che la 

questione debba essere riconsiderata in modo organico dal nuovo Consiglio Direttivo e dal Board 

che verrà da questo nominato. 

Il Consiglio all’unanimità approva.  

• Costi Rivista in chiusura di mandato 

Nel corso del triennio 2017/2020 la Tesoreria, unitamente al Consiglio Direttivo, alle commissioni 

appositamente istituite e ai singoli delegati, ha operato sulla questione della sostenibilità 

economica della rivista Techne. 

È stato avviato un costante monitoraggio dei costi di produzione. 

È stato adeguato il contratto con la casa editrice FUP. 

È stato aperto un conto corrente bancario dedicato.  

Non secondaria l’attività di stima del valore della rivista ai fini di una sua valorizzazione quale bene 

immateriale. Oggi disponiamo dunque, grazie alla elaborazione dei dati trasmessi da FUP, di un 

quadro aggiornato e di dettaglio dei costi sostenuti che il Tesoriere rappresenta sinteticamente al 

Consiglio evidenziando, da un lato, la necessità di investire ancora risorse per la loro copertura e, 

dall’altro, l’attivazione di un percorso virtuoso che, se perseguito, potrà certamente produrre 

risultati concreti in termini di raggiungimento degli obiettivi di sostenibilità economica dichiarata. 

Di tutto rilievo, infine, gli aspetti economici connessi all’uscita dei due numeri speciali, entrambi 

chiusi con un attivo, poi reinvestito per la copertura dei costi di produzione dei numeri ordinari. 

 



 

 

 

7. Saluti del Presidente 

Il Presidente ringrazia tutti i membri del Consiglio per l’impegno, il lavoro e il prezioso contributo 
fornito nel triennio. Un triennio denso che ha prodotto esiti molto soddisfacenti avviando 
numerose attività che si augura possano essere un patrimonio da cui partire per il prossimo 
Consiglio Direttivo. 
 
Esauriti i punti all’Ordine del Giorno e non essendoci ulteriori argomenti da discutere il verbale 
viene letto e approvato all’unanimità dal Consiglio Direttivo. Alle ore 20.15, il Presidente dichiara 
chiusa la seduta. 
 
 
 

Il Presidente 
Maria Teresa Lucarelli 

 Il Segretario 
Valeria D’Ambrosio 

 

 

 

 

 

  

   
 

  

 

 


